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Más de 3 mil 
obreros a favor de 
que Sitiavw emplace 
a huelga a VW

La titular de la Secretaría de Gobernación, Ana Lucía Hill Mayoral presentó las 
modificaciones del decreto que estarán en función del primero al 30 de junio, entre 
los cambios más relevante son el funcionamiento de ferias y juegos mecánicos, 
Estrella de Puebla y teleférico con un aforo del 50 por ciento, alternando ocupación 
de espacios para permitir la desinfección después de su uso, pero sin venta de 
bebidas alcohólicas y deberán obtener la validación de sus protocolos.
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El pasado fin de semana la Secretaría de El pasado fin de semana la Secretaría de 
Salud registró 85 nuevos enfermos de Salud registró 85 nuevos enfermos de 
Coronavirus y 12 defunciones, actualmente Coronavirus y 12 defunciones, actualmente 
hay 86 mil 155 acumulados y 12 mil 328 hay 86 mil 155 acumulados y 12 mil 328 
fallecidos.fallecidos.
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  Zona metropolitana 
estable en contagios 
Covid-19
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Eduardo Rivera Pérez pide a quienes lo 
respaldan a no confiarse y salir a votar
En la capital las últimas encuestas siguen posicionado a Eduardo Rivera 
Pérez como el candidato que obtendría la mayor votación este seis de junio, 
al alcanzar un 27.9 por ciento de los sufragios a su favor, aún con este esce-
nario, el panista pide a quienes lo respaldan a no confiarse y salir a votar. 
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Atlixco recibe más de 116 mil boletas electorales para elecciones

Claudia Rivera confía estar dentro 
de las preferencias electorales 
La candidata de Morena-PT a la alcaldía de Puebla, Claudia Rivera Vivanco 
y su equipo de campaña política se alistan para entrar a la veda electoral a 
partir del primer minuto del 3 de junio, afirmaron que en estos últimos días 
de campaña solo les resta recorrer el 20 por ciento de la ciudad.

El Consejo Municipal Electoral en Atlixco recibió un total de 116 mil 977 boletas, para las elecciones a presidente municipal, así como 176 casillas para 
este 6 de junio. Verónica Briones informó que se tiene hasta el 4 de junio para que se cumpla con la entrega de material electoral.
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ANGELOPOLITANAS

BUAP, UNA INSTITUCIÓN COMPROMETIDA CON 
EL DESARROLLO CIENTÍFICO Y HUMANISTA

A iniciativa del Rector Esparza, 
el Consejo Universitario aprobó 
una readecuación presupuestal 
para continuar con el acceso 
a recursos de información 
científica en línea

analizó destinar casi un millón de dóla-

res para continuar con las suscripciones 

y accesos a revistas indizadas, sin afectar 

otros conceptos.

“En otras ocasiones, ante la falta de apoyos 

o los recortes tenemos esta posibilidad de 

apoyarnos en los ingresos propios que la 

Institución genera por el cobro de algunos 

servicios. Entonces, sería destinar casi un 

millón de dólares que representan las sus-

cripciones y los accesos a estas revistas 

indizadas”, señaló.

En su intervención, Ygnacio Martínez 

Laguna, vicerrector de Investigación y Estu-

dios de Posgrado, detalló que la cancelación 

del apoyo presupuestario asignado para 

la suscripción de los recursos de infor-

mación para instituciones de educación 

superior deriva de la actual política federal 

de racionalidad presupuestaria. La BUAP 

había sido beneficiaria de este apoyo desde 

septiembre de 2011.

Lo peor que le puede pasar a un candidato es 

que, a cinco días de las elecciones, militan-

tes de su partido lo abandonen, es lo que 

empieza a ocurrir en la ciudad de Puebla.

Ayer, el morenista Andrés Cerón Salas en 

representación de más de 202 líderes de 

diferentes colectivos anunció que promueven 

el voto diferenciado y de plano se sumaron al 

panista Eduardo Rivera Pérez, para que sea el 

triunfador a la presidencia municipal de Puebla.

Después del debate del domingo decidieron, además, apoyar a los 

candidatos a diputados federales panistas Carolina Beauregad 

por el Distrito XI y por el Distrito XII a Mario Riestra Piña; y por 

el XIX a Fabio Núñez Espinosa de Nueva Alianza.

Cerón Salas consideró que la mejor propuesta para el munici-

pio de Puebla es el candidato de los cinco partidos, ya que solo 

con Eduardo Rivera Pérez el progreso está asegurado para las 

colonias del Sur, y Unidades Habitacionales.

“Hacemos el llamado a un voto diferenciado, no estamos votando 

por un solo partido, pedimos a los ciudadanos a razonar su voto, 

para cambiar el 6 de junio el rumbo de Puebla”.

No le extrañe que la dirigencia estatal de Morena anuncie su 

expulsión, pero el golpe a Claudia Rivera ya nadie se lo quita.

La secretaria de Gobernación, Ana Lucía Hill, presentó 

las modificaciones del Decreto, que estarán en función 

a partir de hoy y hasta el 30 de junio y contempla 

el funcionamiento de ferias y juegos mecánicos, 

la Estrella de Puebla y el Teleférico con un aforo 

del 50 por ciento, sin venta de bebidas alcohólicas 

y validación de sus protocolos.

Las actividades permitidas sin restricción, pero que no están 

exentas de garantizar los protocolos sanitarios son los servicios 

de salud, seguridad, sector financiero, abasto de combustible, 

talleres y servicio automotriz, al igual que el abasto de alimen-

tos y agua.

Las actividades que se mantienen con limitaciones son el sector 

industrial que podrá operar con un aforo del 70 por ciento, por 

cada turno y apegados a los protocolos sanitarios, podrán solicitar 

un aforo mayor en la coordinación general de Protección Civil y 

éste quedará sujeto a la validación de su informe de resultados 

y certificación como espacio seguro.

Los restaurantes se mantendrán con un aforo del 50 por ciento, 

se elimina las restricciones en el número de copas por comensal 

y sólo podrá venderse con alimentos, el número máximo de 

personas por mesa será de 10.

La actividad comercial podrá operar con un aforo del 50 por 

ciento, el horario para toda actividad comercial se mantiene 

hasta las 10 de la noche y no hay restricción para el inicio de sus 

operaciones. Los hoteles podrán funcionar con un aforo del 80 

por ciento, y cuando se trate de casos especiales podrán solicitar 

un aforo mayor en la coordinación General de Protección Civil.

Los eventos sociales en espacios abiertos o cerrados, podrán 

aumentar el aforo a un 50 por ciento, con un tope máximo de 

200 personas. Los salones de eventos en hotel se mantendrán 

funcionando con un aforo del 50 por ciento, y siguiendo con lo 

establecido para eventos sociales.

Los cines se mantienen al 50 por ciento, las salas Vip que garan-

tizan en todo momento la sana distancia podrán operar al 70 por 

ciento y la última función será a las 21:00 horas. Las actividades 

culturales en teatros y auditorios podrán operar al 50 por ciento, 

con un tope máximo de 500 personas, previa validación de su 

protocolo sanitario y la obtención de su QR.

También se reanudarán las visitas a las Personas Privadas de 

su Libertad (PPL) en Centros Penitenciario, cada penal deberá 

elaborar un cronograma de visitas escalonado distribuidas de 

lunes a domingo con el objetivo de evitar aglomeraciones, sólo 

se permitirá el ingreso de un 30 por ciento, pero no introducir 

alimentos, ni objetos personales, los tiempos serán reducidos.

Se mantienen suspendidas fiestas patronales, eventos masivos 

no considerados en los decretos, billares, centros nocturnos y 

bares. Poco a poco se reactiva la economía poblana, afectada 

drásticamente por la pandemia.

¿Criminales o políticos? Lo cierto es que hay intereses 

que desean generar un clima de violencia previo 

a las elecciones del próximo domingo.

La candidata a presidenta municipal de San 

Salvador El Seco por PAN-PRD, Guadalupe 

Serrano Fuentes, denunció que intentaron 

asesinarla el 30 de mayo pasado cuando llegaba 

a la casa de sus padres.

Serrano Fuentes explicó que al término del 

debate acudió a la casa de sus padres y mientras 

estaba por bajar de su unidad le dispararon en 

dos ocasiones.

En ese momento su hermana también estaba bajando de la 

unidad. Posteriormente sus familiares salieron llorando para 

ver si se encontraban bien, narró la contendiente del PRD en 

rueda de prensa.

La contendiente hizo responsable del ataque a sus adversa-

rios del Verde Ecologista de México, Sergio Hernández y el 

del PRI, Manuel Orato Vélez.  En este caso está claro que son 

políticos los responsables, quizá los mismos que vandalizaron 

un día antes las oficinas del comité municipal del Instituto 

Electoral del Estado.
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ANALIZAN EXIGIR PRUEBA NEGATIVA DE 
COVID A POTENCIALES ESPECTADORES 
DE LOS JUEGOS DE TOKIO
Autoridades japonesas analizan exigir una prueba negativa de 
COVID-19 a potenciales espectadores de los Juegos de Tokio

EMBARAZADA QUEDA ATRAPADA 
AL INTENTAR CRUZAR MURO 
FRONTERIZO CON EE.UU.
Bomberos de El Paso, Texas, auxiliaron a una joven 
embarazada que quedó atrapada en lo alto del muro 
fronterizo al intentar cruzarlo

Mujeres con cáncer denuncian que continúa el desabasto de 
medicamentos oncológicos en el Hospital General de México 
Eduardo Liceaga

DENUNCIAN QUE CONTINÚA EL 
DESABASTO DE LOS MEDICAMENTOS 
ONCOLÓGICOS EN HOSPITAL GENERAL

MURIÓ RUBÉN GARCÍA, 
PRIMER LOCUTOR DEL 
PROGRAMA ‘LA MANO PELUDA’
Rubén García Castillo condujo los programas radiofónicos 
‘La Mano Peluda’ e “Historias del más allá”, donde se 
contaban historias de terror
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DEL REPORTERO

Más de 3 mil obreros 
a favor de que Sitiavw 
emplace a huelga a VW
El Sindicato Independiente de Trabajadores de 
la Industria Automotriz Volkswagen de México 
(SITIAVW) facultan a su representación sindi-
cal para emplazar a huelga a la armadora de 
autos de cara a su revisión salarial 2021.

Y es que, a través de un comunicado inter-
no, destacó que tres mil 138 obreros se pro-
nunciaron a favor que el sindicato emplace a 
huelga a la armadora de autos para la revisión 
salarial y otorgó facultades al Comité Ejecutivo 
para que esta revisión se realice en términos de 
ley y del Contrato Colectivo de Trabajo (CCT).

Se determinó luego de que los agremiados 
eligieran por mayoría con tres mil 138 votos 

que el sindicato iniciará el procedimiento legal 
para realizar una negociación con el objetivo 

2021.
 “Estoy a favor de que el sindicato emplace 

a huelga a la empresa Volkswagen de México 
S.A. de C.V. por revisión salarial y otorgó facul-
tades al Comité Ejecutivo y al Congreso Gene-

ral de Representantes para que dicha revisión 
se realice en términos de ley y en términos del 
propio contrato colectivo”, dice el documento.

Cabe mencionar que, durante dicha con-
sulta, el 61.15 por ciento de los 7 mil 758 
trabajadores sindicalizados participaron el 
pasado viernes 28 de mayo al interior de la 
empresa y solo mil 606 trabajadores habían 
votado por la opción de que se realizará la 
revisión con efecto retroactivo al 18 de agos-
to del 2021, hasta que se pudiera elegir a la 
Comisión Revisora en Asambleas Divisionales.

Finalmente, es importante citar que tradi-
cionalmente el sindicato emplaza a huelga a 
la empresa con un mes de anticipación al 18 
de agosto, que es la fecha límite para lograr 
un acuerdo y evitar el estallamiento de una 
huelga. 

COE y Edmundo 
Tlatehui se unen para 
agilizar trámites y 
mayor inversión en 
San Andrés
El Consejo Nacional de Organismos Em-

con el candidato panista a la presiden-
cia municipal de San Andrés Cholula, 
Edmundo Tlatehui Percino, para agilizar 
los trámites que se tienen que hacer 
ante las autoridades municipales de 
esta demarcación y para que haya una 
mayor inversión en el municipio.

El presidente del COE, César Bonilla 
Yunes, mencionó que el compromiso 

la facilidad a los negocios que preten-
dan abrir en dicha demarcación, sin 
trámites engorrosos y con apertura de 
colaboración.

Por su parte el aspirante panista, 
dijo que pretende hacer a San Andrés 
un municipio atractivo de inversión, 
donde se habla de una ventanilla úni-
ca y de condonación de impuestos, 
para que diversas empresas de cual-
quier rubro se puedan instalar con el 
objetivo de la recuperación de em-
pleos, debido a la afectación por la 
pandemia de Covid-19.  

“Es importante llevar a San Andrés a 
un gran lugar de desarrollo y crecimien-
to porque actualmente existe un gran 

generalizado de la ciudadanía, donde se 
ha tenido un freno del actual gobierno 
donde se ha visto que están cerradas las 
puertas para los inversionistas puesto 

-
cipios lejos, que llegar a invertir al muni-
cipio de San Andrés Cholula”, acotó.  

Por lo que se comprometió a traba-
jar de la mano para realizar un plan de 
gobierno con una economía solidaria, 
pues se necesita trabajar en alianza en-
tre empresarios y gobierno municipal.

Asimismo, dio a conocer que habla-
rá con representantes de las universi-
dades, asociaciones de profesionistas, 
pues se necesita impulsar a todos los 
rubros y salir de la crisis generada por 
el Covid-19.

Finalmente, dijo que un tema pen-
diente de la actual administración es 
que el Ayuntamiento actual, no creado 
las estrategias necesarias para la recu-
peración económica, por lo que se com-
prometió a tener un gobierno abierto, 
que escuche y que siempre esté dis-
puesto a dar soluciones y buenos resul-
tados.  ALMA MÉNDEZ

Faltan apenas cinco días para la contienda electoral intermedia más 

grande en la historia de México, el escenario de polarización es extraor-

dinario e inaudito en el país.

El presidente Andrés Manuel López Obrador confía en ratificar su amplia 

mayoría, la que alcanzó él en 2018, para llevar adelante sus reformas 

estructurales que den pie a un nuevo régimen que él llama de transfor-

mación y sus opositores consideran que está en juego la democracia, por 

el carácter autoritario del mandatario.

El resultado definirá un rumbo para el país, pero si López Obrador no 

consolida una mayoría calificada le será muy difícil consolidar la nueva 

Constitución que imagina para México.

Ayer, el diario español El País publicó un diagnóstico que contempla 

que logrará la mayoría de diputados en el Congreso de la Unión, pero 

no el número suficiente ni incluso sumando a sus aliados, no la califica 

que sueña el presidente.

“A una semana de unas elecciones que pondrán a prueba el dominio 

del partido de López Obrador sobre la política mexicana, Morena se 

asienta como probable vencedor a considerable distancia de sus rivales 

inmediatos, pero no logra la mayoría absoluta ni la calificada, para lo 

que necesitará de acuerdos con partidos aliados.

“La media ponderada de las encuestas le pronostica alrededor del 42% 

de los votos, frente al 17% o 18% que esperan las formaciones de opo-

sición (PRI, PAN) mejor colocadas. A más distancia aún se ubican las 

plataformas más pequeñas.

 “(La historia) por una parte, encierra una incertidumbre considerable: 

Morena, por ejemplo, se mueve entre un 38% y un 55% según su medición 

más baja y alta respectivamente, si bien la mayoría se queda bien abajo 

del 50%. Algo similar sucede con todos los demás partidos.

“Con la previsión actual de voto, parece poco probable que Morena consiga 

mantener los 251 curules que necesita para contar con una mayoría propia 

en la Cámara. Asimismo, también peligra la posibilidad de que pueda 

llegar junto a sus socios naturales (PVEM, PT) a los 334 de la mayoría 

calificada. En ello coincide tanto la proyección realizada por SIMO/EL 

PAIS como la que mantiene el agregador de encuestas Oraculus de la 

mano de Javier Márquez.

“La Cámara de Diputados cuenta con 500 miembros y la actual mayoría 

absoluta de Morena (256), que le basta para manejar el proceso legislativo 

ordinario. Sin embargo, en su composición actual, el bloque oficialista 

no dispone de una mayoría calificada lo suficientemente cómoda ni 

estable (que correspondería con dos terceras partes de la Cámara, o al 

menos 334 diputados) para reformas de mayor ambición.

“La batalla en estas elecciones se planteó por esa línea: desde un inicio, 

Morena estaría dispuesto a sacrificar su mayoría ordinaria de un solo 

partido a cambio de lograr la calificada; y la oposición busca impedirlo. 

Para entender cómo y por qué, conviene repasar cómo se eligen los miem-

bros de la Cámara y de qué manera han decidido competir los partidos.

“Toda la Cámara se somete a votación en el conjunto del territorio fede-

ral. De ella, un 60% (300 puestos) corresponden con otros tantos distritos 

electorales en los que la elección es por mayoría simple: el candidato que 

quede primero en cada distrito, consigue o mantiene su asiento.

“En el 40% restante (200) la elección es en cinco grandes circunscripcio-

nes, cada una de ellas agrupando a una quinta parte de la población, y 

correspondiéndole 40 diputados elegidos mediante sistema proporcional.

“En las circunscripciones proporcionales cada partido presenta una lista 

propia. Pero en los distritos individuales hay incentivos para que los 

partidos afines se unan en coaliciones y se repartan las candidaturas 

por distrito, de manera que no compitan entre los mismos votos. Esto 

implica una renuncia de los partidos dominantes dentro de cada bloque, 

y particularmente de Morena, pero a cambio éstos le pueden prestar su 

capital electoral a otros, uniendo fuerzas para incrementar las posibles 

victorias del bloque. El pasado diciembre se consolidaron dos:

“� Juntos Hacemos Historia. El oficialista MORENA encabeza esta coali-

ción que se presenta de manera coordinada en 183 de los 300 distritos. Al 

partido de López Obrador le correspondió presentar candidatura en 88 

de ellos. El Partido del Trabajo (PT), de tradicional izquierda socialista, se 

quedó con 50. Al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) le restan 45. 

“� Va por México. Para contrarrestar al oficialismo actual, los viejos 

partidos se han unido para competir en 219 distritos: 77 para el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) que dominó la política mexicana durante 

el siglo pasado y al que pertenece el expresidente Enrique Peña Nieto, 

72 para el conservador Partido de Acción Nacional (PAN), y 70 para el 

viejo centro-izquierda del Partido de la Revolución Democrática (PRD). 

“Si convertimos ambos acuerdos electorales en coaliciones de Cámara, 

aplicadas a las proyecciones, resultaría que el equivalente de Juntos Hacemos 

Historia no llegaría a 334 curules de acuerdo con los escenarios centrales. 

Lo haría solo en 1 de cada 3 mundos posibles según los pronósticos de 

Márquez, en un escenario de oficialismo particularmente fuerte.

“El apoyo imprescindible del oficialismo estaría en la sobre-representa-

ción electoral de sus dos socios pequeños, PVEM y PT. De lo competitiva 

que sea la alianza entre ellos y Morena en distritos específicos depende 

la consolidación, o pérdida, de mayorías.

“Sin embargo, dada la complejidad del sistema de elección mexicano, 

resulta particularmente difícil calibrar la distribución final de votos en 

lugares-frontera o con importantes cambios respecto a años anteriores 

en el formato de la contienda (en el quién compite contra quién).

“Pero, con todas esas salvedades y los datos actuales en la mano, el partido 

del Presidente puede estar esperanzado en que superará el porcentaje de 

apoyo de 2018, pero no en lograr la abrumadora mayoría de dos tercios 

para su coalición pro-gobierno”.

Las elecciones del próximo dos de junio serán definitivas y todo indica 

que López Obrador mantendrá la mayoría, pero no con la suficiente 

fuerza para impulsar los cambios que tiene en su agenda, quizá por eso 

no se descarta que pretendan sus partidarios anular varios procesos 

electorales y organizar extraordinarios, esperando refrendar la mayoría 

calificada que anhela.

La moneda está en el aire y como en todo ejercicio democrático, la incer-

tidumbre acompaña el proceso hasta que se cuenten los votos. La deci-

sión está ahora en mano de los mexicanos, incluyendo por supuesto al 

pueblo “bueno y sabio”.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Un grupo de 430 empresarios, intelectuales, politólogos, historiadores 

y periodistas publicó ayer una carta abierta en la que pidieron a los 

mexicanos el voto para cualquier partido que “tenga probabilidad de 

vencer desde la oposición a Morena”.

La carta, que apareció en El Universal y Reforma, se titula “Manifiesto 

por la República, la democracia y la libertad” y está firmada por el his-

toriador Enrique Krauze, Roger Bartra, Gabriel Zaid y Héctor Aguilar 

Camín, empresarios como Claudio X. González y escritores como Fran-

cisco Martín Moreno y Ángeles Mastretta.

En el mismo se critica que tras la llegada al poder del de Andrés Manuel 

López Obrador, aumentó la pobreza, el oscurantismo sobre las cuentas 

públicas y se agudizó el rumbo populista que lleva el país.

En las elecciones del domingo “México se debate entre democracia y 

autoritarismo, entre libertad y abuso de poder, entre el conocimiento y la 

demagogia, entre la responsabilidad y el capricho (…) entre la división de 

poderes y la presidencia autocrática y entre el camino de las instituciones 

y el arbitrio de una sola voluntad”. Por lo que llamaron a la ciudadanía a 

“inclinar la balanza, de ahí la importancia y trascendencia del proceso 

electoral en curso”.

Los abajofirmantes, entre los que se encuentran Rafael Pérez Gay, Rubén 

Aguilar, Tonatiuh Guillén, Christopher Domínguez, Federico Reyes Hero-

les, Jorge Castañeda, Jacqueline Peschard y María Marván, expresan 

que “se necesita vencer en las urnas a la coalición oficialista de Morena 

y sus partidos satélites para rectificar el rumbo”.

Es necesario, dicen, “reencauzar los cambios (…) y fortalecer la transpa-

rencia, la rendición de cuentas y la participación ciudadana”.

Agregaron que “el actual Gobierno está usando recursos e instituciones 

del Estado para favorecer al partido del Gobierno y el presidente viola la 

Constitución interviniendo en las campañas, difundiendo propaganda 

y haciendo escarnio y persecución de opositores. No solo los programas 

sociales, hasta la vacunación se ha subordinado a su estrategia electo-

ral”, critican.

¿Más polarizado México? Imposible.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

 ALMA MÉNDEZ
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Con el nuevo Decreto se 
podrían incrementar las 
ventas en un 10 a un 15 %
La Cámara Nacional de la Industria 
de Restaurantes y Alimentos Condi-
mentados (CANIRAC), aseguró que 
en el Decreto dado a conocer este 
lunes se avanzó muy poco, pues las 
ventas podrían incrementar en un 10 
o 15 por ciento.

Esto después de que el Gobier-
no Estatal, diera a conocer el nue-
vo decreto con una vigencia del 
1 al 30 de junio, donde los restau-
rantes, loncherías, taquerías, cocinas 
económicas y torterias, mantienen su 
cierre a las 10 pm, con una estancia 
máxima de 3 horas y 10 personas 
por mesa. En cuanto a restaurantes 
se elimina el número de copas por 
comensal y sólo podrá venderse con 
alimentos.

La presidenta Olga Méndez Juárez, 
dijo que, con dicha medida, se abre 
un poco con la venta de alcohol, pues 
en los restaurantes es raro que las 
personas tomen de más a lo mucho 
dijo una persona toma 3 copas, por 
eso se liga a la venta de alimentos.

En todos los decretos siempre han 
venido avanzando, pero esta vez por 
el relajamiento social y con las cam-
pañas políticas, fue muy poco, recrim-
inó que durante las campañas políti-
cas no haya medidas ni restricciones.

“Da miedo ver el exceso de per-
sonas que se aglomeran para llevar 
a cabo sus actos políticos, sin nin-
guna medida ni restricción y los que 
pagan el pato como siempre somos 

 ALMA MÉNDEZ

Con la apertura del teleférico y rueda de Puebla podría incrementar 
de 2 a 3 puntos porcentuales la ocupación hotelera en Puebla

Nuevo Decreto eleva aforo y prolonga 
horario de servicio a restaurantes 

La titular de la Secretaría de Gobernación, 
Ana Lucía Hill Mayoral presentó las modi-

-
ción del primero al 30 de junio, entre los 
cambios más relevante son el funciona-
miento de ferias y juegos mecánicos, Es-
trella de Puebla y teleférico con un aforo 
del 50 por ciento, alternando ocupación 
de espacios para permitir la desinfección 
después de su uso, pero sin venta de be-
bidas alcohólicas y deberán obtener la va-
lidación de sus protocolos.

Las actividades permitidas sin res-
tricción, pero que no están exentas de 
garantizar los protocolos sanitarios son 
los servicios de salud, seguridad, sector 

-
res y servicios automotriz, al igual que el 
abasto de alimentos y agua. 

Las actividades que se mantienen con 
limitaciones son el sector industrial que 
podrá operar con un aforo del 70 por 
ciento, por cada turno y apegados a los 
protocolos sanitarios, podrán solicitar un 
aforo mayor en la coordinación general 
de Protección Civil y este quedará sujeto 
a la validación de su informe de resulta-

Los restaurantes se mantendrán con 
un aforo del 50 por ciento, se elimina las 
restricciones en el número de copas por 
comensal, y sólo podrá venderse con ali-
mentos, el número máximo de personas 
por mesa será de 10. 

La actividad comercial podrá operar 
con un aforo del 50 por ciento, el horario 

para toda actividad comercial se mantie-
ne hasta las 10 de la noche y no hay res-
tricción para el inicio de sus operaciones. 

Los hoteles podrán funcionar con un 
aforo del 80 por ciento, y cuando se tra-
te de casos especiales podrán solicitar un 
aforo mayor en la coordinación General 
de Protección Civil. 

En el caso de eventos sociales en es-
pacios abiertos o cerrados, podrán au-
mentar el aforo a un 50 por ciento, con 
un tope máximo de 200 personas. 

Los salones de eventos en hotel se 
mantendrán funcionando con un aforo 
del 50 por ciento, y siguiendo con lo esta-
blecido para eventos sociales. 

Los cines se mantienen al 50 por cien-
to, las salas Vip que garantizan en todo 
momento la sana distancia podrán operar 
al 70 por ciento y la última función será a 
las 9:00 de la noche. 

Las actividades culturales en teatros y 
auditorios podrán operar al 50 por cien-
to, con un tope máximo de 500 personas, 
previa validación de su protocolo sanitario 
y la obtención de su QR. 

En tanto que, los parques y espacios 
públicos abiertos con un aforo del 70 por 
ciento, baños públicos podrán funcionar 
de lunes a domingo con aforo del 30 por 
ciento, balneario podrán operar de lunes a 
domingo con un tope máximo de 200 per-
sonas, podrán solicitar un aforo mayor en 
la coordinación general de Protección Civil. 

Mientras que, los eventos profesiona-
les podrán llevarse a cabo con un aforo 

del 50 por ciento, la venta de viviendas 
alcohólicas está limitada a 2 por perso-
na, y acompañada siempre de alimentos, 
esto con la validación de sus protocolos. 

Los eventos deportivos, no profesio-
nales podrán llevarse a cabo en espa-
cios abiertos y sin públicos, en el caso de 
eventos con menores de edad, se permi-
tirá la participación de sus padres como 
público, no está permitido vender alcohol. 

Los boliches podrán operar, previa 
validación de sus protocolos sanitarios y 
obtención de su código QR, el servicio de 
alimentos y bebidas se ajustará a los pro-
tocolos establecidos para restaurantes y 
cafetería. Los negocios de juegos dentro 
y fuera de plazas comerciales podrán fun-
cionar con el 30 por ciento. 

La industria de exportación podrán 
funcionar con un aforo del 30 por ciento, 
el tiempo de permanencia en el sitio será 
de una hora, y queda restringida la venta 
productos de prueba, como cosméticos o 
alimentos, también se tendrán que hacer 
la prueba de hisopo al 10 por ciento de 
los asistentes y a los empleados. 

También se reanudarán las visitas a las 
Personas Privadas de su Libertad (PPL) en 
Centros Penitenciario, cada penal deberá 
elaborar un cronograma de visitas esca-
lonado distribuidas de lunes a domingo 
con el objetivo de evitar aglomeraciones, 
sólo se permitirá el ingreso de un 30 por 
ciento, pero no sé entrar con alimentos, 
ni objetos personales, los tiempo serán 
reducidos. 

Para concluir, la secretaria dijo que 
-

nales, eventos masivos no considerados 
en los decretos, billares, centros noctur-
nos y bares. SILVINO CUATE

La Asociación de Hoteles y Moteles, se congratuló 
con el Decreto emitido este lunes por la adminis-
tración estatal, pues dijo que la apertura de la Es-
trella de Puebla, así como el teleférico, pues según 
sus estadísticas, el turismo nacional e internacional 
busca en Puebla y esto podrían elevar de 2 a 3 pun-
tos porcentuales la ocupación hotelera en la ciudad 
capital.

El presidente Manuel Domínguez Gabián, dijo 
que es importante que se hagan los eventos y dejó 
en claro que no les interesaba tanto la ocupación al 
80 por ciento, pues lo que actualmente les interesa 
es poder llegar a una ocupación promedio del 26 
por ciento, que aún no se logra, para poder mante-
ner sus gastos.

Reiteró que la situación sigue crítica, pero tam-

bién enfatizó que esperan que suba 2 o 3 por ciento 
porcentuales la ocupación con esta declaración de 
la apertura tanto de la rueda como del teleférico, 

Dijo que es un conjunto de acciones y cosas que 
les da un producto turístico y estos lugares son pro-
ductos turísticos para atraer a gente a la Ciudad de 
Puebla, si bien dijo el turismo internacional va a 
tardar en llegar, se tiene que trabajar para que el 
turismo nacional sí llegue a la entidad.

“Sí hay, lo hemos visto en las calles, pero está 
llegando a cuenta gotas, pues no es un problema 
únicamente de Puebla, sino es un problema turís-
tico internacional, pero se va a empezar a mover 
poco a poco, pues mientras se debe trabajar con el 

 ALMA MÉNDEZ

Domínguez Gabián, dijo que les interesa es poder llegar a una ocupación promedio del 26 por ciento, 
que aún no se logra, para poder mantener sus gastos. FOTO: 

FOTO: 
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EN CONTAGIOS COVID-19 
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 SILVINO CUATE

Ningún candidato quería debatir, señaló Barbosa RASTREA FISCALÍA AL CANDIDATO 
ECOLOGISTA DESAPARECIDO DE 
ACAJETE PORFIRIO LIMA

El Covid no ha 
terminado; 12 
muertos el fin de 
semana en Puebla
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Transmitirlo por redes sociales permitió que muchas personas conocieran las propuestas de los candidatos. FOTO: 
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Desde el Ayuntamiento 
cocinan el fraude electoral, 
dicen candidatos de “Va 
Por México”
Los candidatos a diputados federales de 
la alianza “Va Por México” llamaron a sus 
adversarios que están desesperados por 
no querer perder la elección del 6 de ju-
nio, a no comportarse como un Partido 
de Estado (Morena), y al Ayuntamiento 
de Puebla sacar las manos de la elección. 

Tras evidenciar un video donde se 
muestra como personal de Morena está 
ofreciendo dinero a cambio de favorecer 
al partido guinda en la elección, la priista 
por el Distrito 6 Xitlalic Ceja, pidió dejar de 
lado viejas prácticas esto en alusión a la 
compra de voto, acarreos o desaparición 
de boletas al cierre de la Jornada Electoral.

En tanto Carolina Beauregad por el 
Distrito 11, acusó que en la ciudad de 
Puebla se está “gestando toda una ma-
quinaria” desde el Ayuntamiento de Pue-
bla para hacer ganar a toda costa a sus 
candidatos a diputados locales, federales 
y presidente municipal, por encima del 
voto libre de los ciudadanos.

 Mario Riestra candidato por el Distrito 
12, reconoció que al estar contendiendo 
contra el llamado “hijo predilecto de Clau-
dia Rivera Vivanco”, es decir, René Sánchez 
Galindo, los propios trabajadores del ayun-
tamiento de Puebla le han relevado que 
están siendo amedrentados si votan por al-
gún candidato de la alianza Va Por México.  

-
versas denuncias por este tipo de prácti-
cas del ayuntamiento de puebla al hacer 
uso de recursos públicos a favor de sus 
campañas, hizo un llamado al Instituto 
Estatal Electoral (IEE) para que esto que-
de documentado como delito electoral.    

“Claudia Rivera Vivanco está instándo-
los para que den el voto a su candidato 
(a), de tal suerte que no es un hecho ais-

fueron denunciados.
 En lo que respecta a los candidatos 

federales, reconocieron, que la oposición 
está entrando en una desesperación por 
querer lograr ser mayoría en la Cámara de 
Diputados para seguir actuando por inte-
reses particulares ante el presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador.

 Tanto Mario Riestra candidato por el 
Distrito 12, destacaron la importancia de 
que esta Jornada Electoral se realice de 
forma ejemplar dejando que sean las fa-
milias las que decidan a quién favorecer 
con su voto.  AURELIA NAVARRO

El militante de Morena, Andrés Cerón 
Salas en representación de más de 202 
líderes de diferentes colectivos anun-
ciaron que van por voto diferenciado en 
los comicios del 6 de junio, se sumaron 
a Eduardo Rivera Pérez para que sea el 
triunfador a la presidencia municipal de 

Puebla.
 Destacó que luego del debate que se 

realizó este domingo, decidieron hacer 
voto diferenciado, apoyando a los candi-
datos a diputados federales por el PAN, 
Carolina Beauregad por el Distrito 11 y 
por el Distrito 12, Mario Riestra Piña; y 

RIVERA PÉREZ pide a 
quienes lo respaldan a no 

En la capital las últimas encuestas siguen posicionado a Edu-
ardo Rivera Pérez como el candidato que obtendría la mayor 
votación este seis de junio, al alcanzar un 27.9 por ciento de 
los sufragios a su favor, aún con este escenario, el panista pide 

Este día, Eduardo Rivera Pérez sigue exhortando al voto, en 
esta ocasión desde el Mercado Independencia ubicado sobre 
la 11 Sur, donde hizo un ejercicio de explicación con locatarios, 
vendedores y consumidores para que sepan cómo tachar las 
boletas el seis de junio y no se confundan. 

Detalló las posibles opciones para ejercer el sufragio de 

lleve la foto de Eduardo Rivera Pérez, así como por dos o más 
partidos que lleven la misma foto, incluso se podrá cruzar a los 
cinco partidos que llevan su foto como son: PAN, PRI, PRD, 
Compromiso por Puebla y PSI.    

 Eduardo Rivera Pérez, agradeció el respaldo de quienes 
se han empezado a declinar a su proyecto, y de las propues-

conocer. 

de campaña, haciendo propuestas como lo hizo en el debate 
del 30 de mayo, donde se declaró ganador, agregó “a mí no 
me gusta especular, son 30 mil o 40 mil votos, lo importante 
son las personas”.    

Citó que una vez que, entre el Estado en veda electoral, el 
ejercicio de recomponer las malas condiciones en que está la 
ciudad, está en manos de los ciudadanos, a quienes invitó a 
tachar alguna de las cinco fotografías que verán de su rostro 
en las boletas junto al mismo número de partidos que lo re-
spaldan.  

 Destacó que no solo él se siente ganador de este debate, 
sino las mismas fuerzas políticas lo destacan, al haber presen-
tado propuestas como Escudo Puebla, Impulsa Puebla, Médico 
en Tu Casa, Estancias Infantiles, Contigo Mujer, y Ciudad de 
10.  AURELIA NAVARRO

MORENISTAS APUESTAN A EDUARDO RIVERA Y 
CANDIDATOS DEL PAN A DIPUTADOS

por el Distrito 19 Fabio Núñez Espinosa de 
Nueva Alianza.

 Andrés Cerón Salas reconoció que 
la mejor propuesta para el municipio de 
Puebla, es el candidato de los cinco parti-
dos ya que solo con Eduardo Rivera Pérez 
el progreso está asegurado a las colonias 
del Sur, y Unidades Habitacionales.

 “Hacemos el llamado a un voto dife-
renciado, no estamos votando por un solo 
partido, pedimos a los ciudadanos a razo-
nar su voto, para cambiar el 6 de junio el 
rumbo de Puebla”.

 Andrés Cerón Salas aclaró que esta 
elección no se trata de votar por un color 
de partido, sea Morena, PAN, PRI, PRD, 
PSI, Movimiento Ciudadano o Nueva 
Alianza, sino por quien representa el me-
jor proyecto para llegar al Ayuntamiento 
de Puebla.

 Para los colectivos y líderes que re-

Rivera fue el ganador del debate que rea-
lizó el IEE este domingo 30 de mayo.   
     AURELIA NAVARRO

 Andrés Cerón Salas aclaró que esta elección no se trata de votar por un color de partido, sino por quien representa el mejor proyecto para llegar 
al Ayuntamiento de Puebla. FOTO: 
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Claudia Rivera confía estar dentro de las 
preferencias electorales para reelegirse

SOCAVÓN EN JUAN C. BONILLA PODRÍA HABER SIDO 
POR EXPLOTACIÓN DE MANTOS ACUÍFEROS

La candidata de Morena-PT a la 
alcaldía de Puebla, Claudia Rivera 
Vivanco y su equipo de campaña 
política se alistan para entrar a la 
veda electoral a partir del primer 

que en estos últimos días de cam-
paña solo les resta recorrer el 20 
por ciento de la ciudad.

 En este sentido, criticaron el 
formato “rígido” del debate que se 
realizó organizado por el Instituto 
Estatal Electoral (IEE), que no per-
mitió un mayor desenvolvimiento, 

de haber ganado la simpatía del 
electorado que la respaldará para 
seguir al frente del Ayuntamiento 
de Puebla el próximo trienio.

 Lamentó lo difícil que fue 
que este ejercicio se realizará, al 
haberse dado una fuerte presión 
ante la apatía de la mayoría de 
sus contrincantes que se negaban 
a ser parte del debate, y la forma 
en que el IEE tuvo que resolver el 
tema, cuando este es un derecho 
de los ciudadanos.

en estar dentro de las preferencias 
electorales, porque además de 
haber trabajado estos últimos dos 
años por Puebla, en campaña ha 
recorrido ya al 80 por ciento toda 
la ciudad, y estos últimos días de 
campaña concluirá al cien por cien-
to su cercanía con los poblanos.  

 Señaló que “con este ejercicio 
me parece que el que gana es la 

-
cho, tampoco querían que hubiera 
un debate, se tuvo que pelear, 
luchar y presionar para que se 
ejerciera este derecho de la ciu-
dadanía”, dijo.

 Por su parte, Leobardo Ro-
dríguez Juárez, integrante de su 
equipo de campaña, y aspirante 
a regidor subrayó que, de resul-
tar ganadores de la elección del 6 
de junio, el próximo lunes, harán 
transmisión en redes sociales para 
festejar el triunfo de Morena en 
Puebla capital.

 
PROPUESTAS
Claudia Rivera Vivanco informó 
que, dentro de las 50 acciones 

alineadas en 5 ejes para consol-
idar el proyecto de continuidad 
en la ciudad, está el fortalecer la 
estrategia de inteligencia y oper-
atividad para cerrar espacios a la 
delincuencia, en materia de segu-
ridad. 

Para esto, la morenista propu-
so la adquisición de diez nuevos 
ejemplares caninos especialistas 
en la detección de drogas sintéti-
cas, dado el resultado que han 
tenido diferentes operativos a 
través de este programa de pre-
vención.

 Lo anterior con miras for-
talecer el equipo K9 o los binomios 
que van acompañados con estos 
perros especialistas en detectar 
explosivos, armas; “ya que la idea 
es ampliar esta unidad para ad-
quirir 10 nuevos ejemplares que 
hagan frente a las demandas de 
prevención”, dijo. 

Sobre los temas de servicios 
públicos, resaltó el fortalecimiento 
del 072 para atender reportes ci-
udadanos en menos de 72 horas.

 AURELIA NAVARRO

Claudia 
Rivera se 
dijo confiada 
en estar 
dentro de las 
preferencias 
electorales, 
pues en 
campaña ha 
recorrido ya 
al 80% toda la 
ciudad, y estos 
últimos días 
de campaña 
concluirá 
al 100% su 
cercanía con 
los poblanos

Porfirio Loeza y Karla 
Vázquez, candidatos de 
Morena están por “caer” 
por anomalías 
De los 71 candidatos que están en liti-
gio de Morena por haber sido elegidos 
con anomalías, tratando de burlar al 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) los que están 
por “caer” son el edil que busca la re-

Vázquez Martagón, candidata por la 
diputación local del Distrito 5, ambos 
de Tlatlahuiquiteoec. 

Loeza Aguilar, y quien es edil con li-
cencia que busca dar continuidad al 
gobierno que encabeza, fue señala-
do de no haber sido evaluado como 
lo establecía la convocatoria. 

Al momento de evaluar no se 
consideró que cuenta con varias de-
nuncias por desvíos de recursos, no 
solo en la administración actual sino 
la anterior, ambas por la Auditoría 
Superior del Estado (ASE). 

Lo anterior se desprende de las 
inconformidades que presentaron 
militantes de Morena en el proceso 
de selección de candidatos, al mo-

elegidos para Tlatlahuiquiteoec no 
cumplen con los motivos para fun-
damentar su régimen

 Para el caso de Karla Vázquez 
Martagón, candidata por la diputa-
ción local del Distrito 5, acusaron 
que utilizó la plataforma de la direc-
ción de Pueblos Mágicos de la Se-
cretaría de Turismo del Estado para 
visitar los municipios y promocio-
nar su imagen, sin hacer realmente 
campaña.

 Los inconformes manifestaron 
“debido a la mala selección de can-
didatos que tuvo MORENA para el 
proceso electoral, queremos demos-
trar que fueron elegidos en medio 
de una farsa”.  AURELIA NAVARRO

La secretaria de Medio Ambiente 
de Puebla, Beatriz Manrique Gue-
vara informó que el socavón de 60 
metros de diámetro y hasta 20 met-
ros de profundidad en Santa María 
Zacatepec, en el municipio de Juan 
C. Bonilla se podría tratar de una 
falla geológica causada aparente-
mente por el reblandecimiento de 
tierra y la explotación de mantos 
acuíferos, además, supuestamente 
antes había un jagüey en el lugar. 

La funcionaria destacó que di-
chas conjeturas son “muy anticipa-
das” y “someras” de la Dirección de 
Seguridad Hídrica de la dependencia 
que encabeza, ya que, hasta ahora 
se tienen pocos datos técnicos. 

Por ello, señaló que se seguirá 

trabajando junto con la Comisión 
Nacional del Agua (CONAGUA) y 
Cenapred, así como Protección Civil 
para revisar condiciones hidrológi-
cas y de riesgo. 

Señaló que hasta ahora las auto-
ridades consideran que lo ocurrido 

mayor la presión del agua, que la 
del subsuelo, por ello se generó una 
variación y el peso sobre la corteza 
terrestre provocó el hundimiento. 

Sin embargo, enfatizó que es 
necesario un estudio geohídrico 
que arroje información de las va-
riaciones hídricas, así como de 
mecánicas del suelo, ya que, el 
municipio de Juan C. Bonilla se en-
cuentra en la región de la cuenca 

de Alto Atoyac y la subcuenca de 
Panzacola.

Agregó que lo que se observó 
que el socavón inició con 5 metros 
de diámetro y en 4 horas pasó a 
tener 9.30 metros de diámetro, por 
ello se continúan haciendo revi-
siones para evitar daños a terceros. 

“De manera muy anticipada y 
somera con la vista que se hizo 
ayer al la Junta Auxiliar de Santa 
María Zacatepec en el Municipio 
de Juan C. Bonilla, un socavón 
que inició 5 metros de diámetro y 
en 4 horas pasó a tener 9. 30 met-
ros de diámetro y una profundi-
dad considerable, ayer CONAGUA 
se presentó”, declaró en rueda de 
prensa. SILVINO CUATE

El socavón se podría tratar de una falla geológica 
causada aparentemente por el reblandecimiento de 
tierra y la explotación de mantos acuíferos, además, 
supuestamente antes había un jagüey en el lugar. 
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El IEE te dice cómo votar por 
candidatos que van en alianza

Alejandro Barragán, 
declinó en favor de 
Chucho Morales
En Puebla las declinaciones 
van tomando fuerza, el can-
didato a diputado local por el 
distrito 13 del Partido Redes 
Sociales Progresistas (RSP), 
Alejandro Barragán, declinó en 
favor de Chucho Morales, can-
didato a diputado federal por 
el distrito 7 de la Coalición Va 
por México. 

Señaló que estos últimos 
días y hasta la elección, la es-
tructura que representa deci-
dió trabajar en favor de Jesús 
Morales, al considerarlo como 
el mejor representante que 
pueden tener los lugareños de 
Tepeaca o Acatzingo. 

Alejandro Barragán consi-
deró que Jesús Morales va en 
el puntero de las preferencias 
electorales, muy por encima 
de su contrincante de Morena, 
Raymundo Atanacio Luna, por 
ello el respaldo que ofrece al 
ex secretario de Seguridad en 
el estado de Puebla.    

 Destacó que “la gente lo co-
noce bien a él, a su familia, sa-
ben de las necesidades de los 
habitantes, él –Jesús Morales- 
se han reunido con diferentes 
sectores y sabe escuchar a las 
personas. Esta declinación va 
junto con mi equipo y partir de 
ahora vamos a trabajar por él”.  

 AURELIA NAVARRO

POR UNANIMIDAD, APRUEBAN INFORME DEL 
SECRETARIO DEL ASPABUAP, JAIME MESA MÚJICA

Al ser dos los candidatos que van por 
la alcaldía de Puebla, respaldados en-
tre dos y cinco partidos diferentes, el 
presidente del IEE, Miguel Ángel Gar-
cía Onofre, aclaró que los ciudadanos 
pueden tachar todos los partidos de 
la coalición o alianza que elijan, pero 
este ejercicio sólo valdrá como un voto 
para el candidato que hayan elegido 
apoyar este seis de junio.

 Explicó que, no importa que los 
electores tachen más de un partido en 
la boleta siempre y cuando estos co-

rrespondan a las siglas que respaldan 
al candidato elegido libremente, sea 
por coalición o alianza, reiteró.

 Por ejemplo, en el caso de Eduar-
do Rivera Pérez, que es respaldado por 
cinco partidos, los ciudadanos podrán 
tachar por el PAN, PRI, PRD, PSI y CPP, 
pero el voto valdrá como uno; lo mis-
mo ocurre para el caso de Claudia Ri-
vera Vivanco, quien es respaldada por 
Morena – PT.

 Para este domingo se tiene una 
lista nominal de 7.5 millones de pobla-

nos que tienen derecho a votar el seis 
de junio, para este ejercicio anunció 
que los paquetes electorales a partir 
de este 30 de mayo se empezaron a 
entregar los paquetes electorales a 
las presidentes de Mesa Directiva de 
Casilla.

 Destacó que los votantes, el 6 de 
junio, recibirán por ciudadano tres 
boletas electorales, la que va para 
diputados federales, la segunda para 
diputados locales y la tercera para re-
sidentes municipales.  AURELIA NAVARRO

Por unanimidad la Convención General Extraordina-

actividades que rindió el secretario general del Co-
mité Ejecutivo General de la Asociación de Personal 
Académico de la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (Aspabuap), Jaime Mesa Mújica.

Mesa Mújica, puntualizó que para la organiza-
ción sindical rendir cuentas semestralmente ante 
la Convención General, que es el principal órgano 
colegiado de toma de decisiones, resulta no sola-
mente ser una tradición sino una muestra de jus-
ticia y de transparencia con la que se administran 

-

Señaló que el comienzo fue complicado por la 
pandemia Covid-19, la comunidad ha dado el me-
jor de sus esfuerzos para llegar a la meta y objeti-
vos de enseñanza de calidad. 

Asimismo, se solidarizó a todas las familias de 
académicos que perdieron la vida o un familiar por 
Coronavirus.  

Jaime Mesa destacó que antes que nada está 
el compromiso irrestricto de la ASPABUAP en la 
defensa del Contrato Colectivo de Trabajo.

organismo consolidado y fuerte, empeñado en la 
defensa de los derechos de sus asociadas y aso-
ciados, lo cual se traduce en estabilidad laboral y 
la existencia de un contrato colectivo de trabajo 
de avanzada”.

Finalmente señaló que la Asociación Sindical 
seguirá con el mismo compromiso de trabajo a fa-
vor de sus agremiados, sobre todo porque “en el 

-
tra fortaleza”. 

                       ALMA MÉNDEZ

Mesa Mújica, puntualizó que para la organización 
sindical rendir cuentas semestralmente ante la 
Convención General, que es el principal órgano 
colegiado de toma de decisiones
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ESPECIAL ESR 2021

el mundo se encontraba en 

y con el liberalismo económico como nuevo paradigma, el 
concepto de “responsabilidad social”, se forjó buscando 
eliminar algunos de los efectos negativos colaterales de las 
empresas dentro de esta nueva “sociedad de riesgo”. 

OCHO DÉCADAS DESPUÉS, AÚN NO EXISTE CONSENSO 
completo sobre una definición de Responsabilidad Social 
Empresarial. Bien entendida, implica ser responsable no sólo 
en los actos y sus consecuencias directas, sino también de los 
impactos en el campo social, que incluye el planeta entero, 
sus condiciones de habitabilidad humana al presente y para 
las generaciones futuras (Cf Vallaeys, Fundamentos Éticos de 
la Responsabilidad Social, 2011).

Partiendo de la necesaria dimen-
sión social de la universidad, consideramos que esta institu-
ción -la Universidad-, como toda empresa, debe armonizar 
su autonomía e iniciativa con las demandas de la sociedad 
en la que se desarrolla. (CF. Naval, Encounters on Education, 
Volume 12, Fall 2011) La Responsabilidad Social Universitaria 
(RSU) tiene el objetivo de contribuir con la formación per-
sonal; valores, ética, solidaridad, equidad, responsabilidad, 
proactividad, actitud crítica y favorecer la formación profe-
sional, mediante la aplicación del conocimiento en contextos 
reales y diversos.

 En México, los ciudadanos en las encuestas si-
guen resaltando, que la Universidad es una de las Institucio-
nes más confiables e imparciales. Una y otra vez los universi-
tarios acuden al llamado de la solidaridad (por muestra baste 
el botón de los sismos en CDMX en 2017). Pero no debemos 
contentarnos sólo con estos actos -aunque muy valiosos y 
necesarios-, como si la Universidad ya hubiera cumplido su 
cometido social. 

RESPONSABILIDAD 
SOCIAL ¿EN LA  
     UNIVERSIDAD? 

La RSU debe hacer capaces a los jóvenes de responder a 
las necesidades de su comunidad; desde la expertise de su 
conocimiento, no actuando sólo de manera asistencial o en 
momentos de riesgo y peligro, como respuesta ante un impul-
so negativo. Deben responder “profesionalmente”, desde sus 
conocimientos. 

Este es el reto de la RSU, allá de la selfie y el turismo social, el 
universitario debe involucrarse profesionalmente en la eco-
nomía social, en la promoción de la cultura, en el desarrollo 
comunitario, aportando soluciones para minimizar o erradi-
car los problemas, ofrecer ampliación de oportunidades, la 
consolidación de una ciudadanía democrática.

En concreto. La universidad tiene tres modos de formar 
competencias que manifiesten hechos de RS: 

a. Competencias éticas, que lleve a vivir como ciudadanos 
con valores.

b. Formación orientada a un estilo de vida con justicia,
equidad, dignidad y respeto.

c. Formación para la participación “activa” y responsable de 
los derechos y deberes de ciudadanos, saber estar en el debate 
y las decisiones de la humanidad.

La Universidad debe llevar al ser humano al lugar de la 
“acción”, con un “Aprendizaje Servicio” o lo que se llama Pe-
dagogía Servicio. Es una propuesta educativa y social de van-
guardia que combina procesos de aprendizaje y de servicio a 
la comunidad en un solo proyecto adecuadamente articulado. 

Los universitarios siempre han sido agentes de cambio. Las 
universidades debemos comprender que el alumno requie-
re condiciones y oportunidades reales para implicarse en el 
análisis y solución de problemas sociales a nivel local o global.
Es decir, pasar de la teoría a la práctica con orden, estrategia 
y conocimiento.  

 COLABORADORA INVITADA.  fun-
dadora del Centro Panamericano COLABORE / Directora del Congreso 
de Responsabilidad Social Universitaria, Universidad Panamericana

Por
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Atlixco, Pue- El Consejo Municipal 
Electoral en Atlixco recibió un to-
tal de 116 mil 977 boletas, para las 
elecciones a presidente municipal, 
así como 176 casillas para este 6 de 
junio.

En entrevista con Verónica Briones 
Romero, presidenta de Consejo Mu-
nicipal Electoral, indicó que será a 
partir del lunes 31 de mayo y hasta 
el 4 de junio, cuando se haga la en-
trega de paquetes a los presidentes 
de mesa directiva de casilla y hasta el 
momento no se ha presentado ningún 

tipo de incidente por la entrega de 
este material electoral.

“Recibimos todo lo que son las bo-
letas electorales, la preparación inició 
desde hace meses con lo que es el re-
cibir todo lo que son las boletas elec-
torales, a partir de hoy empieza lo que 
es la entrega de paquetes a lo que 
son los presidentes de mesa directiva, 
prácticamente toda la semana”.

Asimismo, mencionó que se tuvo 
previo la capacitación de presidentes 
de mesa de casilla, en cuanto a los 
lineamientos de sanidad, esta capac-

itación se dio por parte de los capac-
itadores federales, se detecta la sana 
distancia entre cada casilla, solo po-
drán ingresar dos personas, se sani-
tizará constantemente la casilla, así 
como la entrega de gel antibacterial.

En el caso del tema de seguridad, 
dijo que se hizo las gestiones nece-
sarias desde antes de que se recibi-
era todo el material, como la solicitud 
de la seguridad tanto municipal como 
estatal durante el proceso, hasta este 
momento no se ha presentado ningún 
incidente.  PAOLA AROCHE

Atlixco recibe más de 116 mil Atlixco recibe más de 116 mil 
boletas electorales para eleccionesboletas electorales para elecciones
Verónica Briones 
informó que se tiene 
hasta el 4 de junio para 
que se cumpla con la 
entrega de material 
electoral en Atlixco

TRAS SER BALEADA SU 
CAMIONETA, SALE ILESA 
GUADALUPE SERRANO 
CANDIDATA DE EL SECO
San Salvador el Seco, Pue.  Hombres 
armados balearon la camioneta de la can-
didata Guadalupe Serrano, después del 
debate que se llevó a cabo en El Seco.
La víctima salió ilesa y sólo quedó en 

el susto, en estos últimos días el muni-
cipio de San Salvador el Seco se han 
suscitados eventos preocupantes para 
la ciudadanía.
La semana pasada las oficinas del IEE 

en este municipio le prendieron fuego y 
esta agresión una vez más aún candidato 
a unos cuántos días de que concluyan 
las campañas electorales.
Esta agresión a la candidata es motivo 

para que se refuerce la seguridad en el 
municipio. LUZ MARÍA ZAYAS

Chietla este 2021 sí tendrá Trueque
Se esperan visitantes y artesanos de Oaxaca, Guerrero y Morelos

Chietla, Pue. Tras un año de manten-
erse suspendida por la pandemia, este 
año se retoma la tradición de la Cambia 
en el municipio de Chietla, informó el 
presidente municipal Olaf Ponce Cortés.

Será desde este martes 1 de ju-
nio cuando autoridades municipales 

estarán recibiendo a los artesanos 
de municipios vecinos como Izúcar 
de Matamoros, Atencingo, Atlixco, 
Huaquechula, Tepeojuma entre otros, 
pero también de estados como Oaxaca, 
Guerrero y Morelos, para esta ocasión 
y por el tema de la pandemia se tuvo 
que reducir el número de artesanos a 
la mitad a fin de evitar contagios por el 
Covid-19.

La Cambia o Trueque como es con-
ocido no tuvo edición en el 2020 por la 
pandemia, lo que afectó no sólo en la 
economía de los artesanos sí no tam-
bién por que durante siglos no se había 
suspendido, afortunadamente este año 
se retoma esta tradición.

Se espera una afluencia de 250 ar-
tesanos que en todo momento tendrán 
que portar su cubrebocas, pasar por un 
arco sanitizante y contra en todo mo-
mento con gel antibacterial.

Entre los productores que ofrecen 
esta las artesanías elaborada con hoja 
de maíz, alimentos, collares, huacales 
platos, vasos, tazas, frutas y verduras 
y en algunos casos flores.  PAOLA AROCHE

TRUEQUE 
COMO ES CONOCIDO NO 

TUVO EDICIÓN EN EL 
2020 POR LA PANDEMIA
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En Texmelucan, Conatram 
alerta incremento al robo 
a transporte de carga
Los sectores más afectados son 
los de abarrotes y de ropa
San Martín Texmelucan, Pue- La Confed-
eración Nacional de Transportistas Mex-
icanos, A.C. (Conatram), por medio de 
su vicepresidente regional, Felipe García 
Hernández, dio a conocer que en los últi-
mos meses se ha detectado un incremen-
to considerable en el número de robos al 
transporte de carga, en carreteras de la 
región de Texmelucan.

Ante este escenario, Felipe García 
Hernández llamó a los tres niveles de 
gobierno a virar su atención a esta prob-
lemática que el sector transportistas at-

la seguridad del sector al que representa.

actualmente se tiene un registro de hasta 
tres asaltos por día contra el transporte 
de carga, situación que hace evidente la 
necesidad de doblar esfuerzos en este 
sentido, ya que los operativos que hasta 
ahora se realizan, no han servido para 
evitar los atracos.

Y es que señala que, pese a que di-
chos operativos son encabezados por el-
ementos de la Guardia Nacional, Policía 
Estatal y la de los municipios, no se ha 
logrado garantizar la seguridad del gre-
mio al que representa, hecho que habrá 

de obligar a los transportistas a tomar 
otras medidas.

García Hernández apuntó que los 
principales focos rojos en la zona de 
Texmelucan son las autopistas y carret-
eras estatales, esto debido a la falta de 
vigilancia que existe en estos lugares, ha 
sido el factor determinante para que los 
ladrones comentan un mayor número de 
robos en estos lugares.

Asimismo, señala que el sector más 
golpeados siguen siendo el de los abar-

rotes y la ropa, ya que son productos 
más difíciles de rastrear y mucho más 
sencillos de colocar en el mercado negro.

Dentro de su pronunciamiento, el 

otro gran obstáculo al que se enfrenta el 
sector transportista, es el de tener que 
lidiar con los agentes de tránsito de los 
municipios por los que cruzan, e inclu-
so acusó, constantemente también han 
sido víctimas de extorsiones por parte de 
los agentes viales. CAROLINA GALINDO

3 
ASALTOS POR DÍA 

VS EL TRANSPORTE DE 
CARGA SE REGISTRAN 

A DECIR DE FELIPE
GARCÍA HERNÁNDEZ

Texmelucan tendrá el mejor gobierno, prometió Édgar Salomón
Texmelucan Pue. ¡Hoy estamos cerrando el 
peor capítulo del gobierno de San Martín, 
y abriendo el mejor con el PAN!, resaltó 
el candidato del PAN a la alcaldía de San 
Martín Texmelucan, Édgar Salomón Escorza 
al augurar que esta idea quedará consolida-
da en los comicios del seis de junio. 

Realizando una espectacular camina-
ta donde fue recibido por los lugareños de 
todas las colonias y juntas auxiliares, como 
Santa María Moyotzingo, El Moral, y la co-
lonia Ojo de Agua, Escorza junto con su 
planilla de regidores y sindico cerraron cam-
paña con una caminata.

Minutos después se trasladaron al punto 
de la ciudad, donde destacó “vamos a ganar 
este 6 de junio, por San Martín no les vamos 
a fallar”.  Con gritos de victoria los lugareños 
externaron “Que Viva el PAN, que Viva el 
PRI, que Viva el PRD, y PSI vamos por la 
vitoria del 6 de junio”.

Salomón Escorza se vio cobijado por lu-
gareños de Santa Catarina, San Juan Tuxco, 
El Moral, a quienes se comprometió a recu-

de despensas, apoyo al campo a petición de 
los comisariados ejidales.  

Con este mensaje, el panista destacó 
que el gobierno de San Martín Texmelucan 
uno de los municipios más importantes para 
el estado será recuperado por el PAN, ante 
los malos gobiernos de Morena como el de 
Norma Layón que les falló a los ciudadanos.

Destacó que a su próxima llegada al 
Ayuntamiento de San Martín Texmelucan 
regresará a cada una de las casas que visitó 

de quienes piden el voto y después no re-
gresan más. 

              REDACCIÓN

Hoy estamos cerrando el peor capítulo del gobierno de San Martín, y abriendo el mejor 
con el PAN, resaltó el candidato del PAN a la alcaldía de Texmelucan, Édgar Salomón
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C
orría el año de 2011 y la entonces 
Procuraduría General de la Repúbli-

de 30 menores de entre 3 y 5 años que 

-
co. A partir de la denuncia y señalamientos 

-

-
ual organizada en sus escuelas.

-
-

-

DE LA SOSPECHA AL HORROR
La primera denuncia en 2011 destapó una 

-
scolar público Andrés Oscoy ubicado en la 

escuela.

detectó a 10 personas -desde la directora 

-

-
nas que de manera coordinada y conjunta 

-

-
-

-

-

Las agresiones descritas por los menores 
-

ser amarrados o amordazados y una niña 

rituales grotescos.
-

consistente niños y niñas describen ser pen-

Mayoritariamente estos abusos sucedían 

lastimaban cuando se quedaba dormida y 
otra niña dice ser sacada de la escuela y 

-
mento.

-
resentó el caso de una niña de 5 años que 

Aunque este caso nunca llegó a juicio 

-

-

inscritos en el preescolar público Laura Ele-

-

en la Procuraduría de Justicia del Estado de 

como sus agresores.
-

menores dentro escuelas preescolares y pri-

En esta ocasión 16 niños y niñas de-

del abuso. En total se mencionaron a 11 

pedagógico.

los menores dijeron que cuando se acerca-

recibían eran inconsecuentes e incluso re-
cibían amenazas.

atención al momento de que niños y niñas 
-

-
traban otros menores que no eran de su 
escuela.

-
-

la reiteración y contundencia con la que se 

como ser penetrados con papeles sucios 
-

AMENAZA, CONFUSIÓN Y TRAUMA
-
-

Algunos de ellos comenzaron a tener 

casos un menor amenazó a su madre con 

que permanecían incapaces de responder 
durante ciertos periodos.

menores sobre la complicidad de sus padres 
-

EXPLOTACIÓN EXPLOTACIÓN 
SEXUAL INFANTIL: SEXUAL INFANTIL: 
patrones que se han identificado patrones que se han identificado 
en escuelas de Méxicoen escuelas de México
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-

-

-

-

NO SÓLO EN MÉXICO
-

-
-

-
-

-

-

-

-

-

-
-

APENAS ES LA PUNTA DEL ICEBERG

-

-

-

-

-

-

-

ENTRE LA IMPUNIDAD Y LA JUSTICIA

-
-

-

-

-

-

-

-

EN 2016, CINCO AÑOS DESPUÉS DE 
LOS HECHOS SE DICTÓ SENTENCIA A 
LOS SEIS PERPETRADORES.

-

-

-

-

-

-

-
-
-

-

ESCUCHAR Y CONFIAR

-

-

-

-

-

-
-

-

       DALILA SARABIA
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LA OFICINA DE 
DEFENSORÍA DE 
LOS DERECHOS 
DE LA INFANCIA 

IDENTIFICÓ, CON 
TESTIMONIOS 

DE MENORES DE 
EDAD, PATRONES 

DE ABUSO SEXUAL 
EN ESCUELAS. LAS 

VÍCTIMAS TIENEN 
ENTRE 3 Y 7 AÑOS.




